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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 

COMISIÓN PREP 
 
INTEGRA IEEQ COMITÉ TÉCNICO ASESOR DEL PREP  
La Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del PREP para el Proceso 
Electoral Local 2023-2024. La propuesta presentada por la Dirección de Tecnologías de la Información, que 
será sometida a la consideración del Consejo General, incluye a la Maestra en Ciencias María Ángela 
Magdalena Jiménez Grajales del Tecnológico Nacional de México Campus Querétaro, la Maestra en Ciencias 
Luisa Ramírez Granados de la Universidad Autónoma de Querétaro y la Doctora en Gestión Tecnológica e 
Innovación Maribel Leyva Gaxiola de la Universidad Tecnológica de Corregidora. Además, contempla la 
participación del Doctor en Ciencias con Especialidad en Física José Mauricio López Romero, del CINVESTAV, 
y del Doctor en Administración Pública Salvador Ignacio Escobar Villanueva, de la Universidad Anáhuac 
Campus Querétaro. Las personas referidas cuentan con experiencia en materia de investigación de 
operaciones, ciencia de datos, tecnologías de la información y comunicaciones, estadística y ciencias 
políticas; de igual forma, son perfiles que abonan a la pluralidad, eficacia y profesionalismo del Comité, en 
cumplimiento a la normatividad aplicable. El Presidente de la Comisión Transitoria, Consejero Electoral José 
Eugenio Plascencia Zarazúa, reconoció la labor realizada por la Dirección de Tecnologías de la Información 
durante casi cinco meses, a fin de elaborar la propuesta del Comité que será un apoyo significativo en la 
implementación del PREP. Además, recordó a los partidos políticos la importancia de que designen a 
representantes técnicos ante este colegiado, con el propósito de dar seguimiento a los trabajos respectivos. 
El Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles consideró que la experiencia obtenida en procesos 
electorales anteriores y la incorporación de María Ángela Magdalena Jiménez, dan garantía de contar con 
una integración sólida de la instancia técnica asesora. En la sesión estuvieron presentes el Secretario 
Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; el Director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas; 
la Secretaria Técnica Lucero Lugo Camacho, así como las representaciones de los partidos políticos: Jorge 
Alberto Llamas Blanco de Movimiento Ciudadano, José Fernando Ramos Gutiérrez del Partido del Trabajo y 
Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Seguro. 
 
https://www.ladehoy.com.mx/integra-ieeq-comite-tecnico-asesor-del-prep/  

 

INTERÉS ELECTORAL 
 
ESTIMULARÁ DIÓCESIS EL VOTO  
Al señalar que la próxima jornada electoral será de suma importancia para el destino de las y los mexicanos, 
Martín Lara, vocero de la Diócesis, apuntó que esperan que, en Querétaro, las elecciones sean una fiesta 
cívica en donde predomine la tolerancia y las propuestas serias para las y los queretanos. (PA 1 y 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
RESPALDARÁ PANCHO DOMÍNGUEZ CANDIDATURA DE XÓCHITL 
El exgobernador Francisco Domínguez aseguró que respaldará la candidatura de Xóchitl Gálvez en el Frente 
Amplio por México, con la cual, ve una competencia “de tú a tú” con Morena en la siguiente elección 
presidencial. (N4, DQ 7) 
 
SE DESCARTA GUILLERMO VEGA COMO CANDIDATO 
Al no encontrar condiciones para participar en el proceso interno del PAN, el diputado local Guillermo Vega 
se descartó para buscar la candidatura al senado. De manera inicial, él había manifestado sus intenciones de 
buscar la candidatura para esa posición, pero por ahora confirmó su negativa. (AM 14) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: KURI URGE EN LA ONU A ATENUAR DAÑO CLIMÁTICO  
Descarbonización y economía circular son propuestas de Querétaro, dice.  
 
N: AMENAZA EXISTENCIAL  
Acude Mauricio Kuri a la Cumbre Mundial de la ONU sobre el Cambio Climático. 
 
AM: DEJAN FIESTAS PATRIAS 60 MDP A RESTAURANTES  

Como parte de los festejos por el Grito de Independencia, la CANIRAC, reportó una recuperación total de las 

ventas tras la pandemia de covid-19.   

 

EUQ: KURI: VAMOS POR MITIGAR EFECTOS DE CAMBIO CLIMÁTICO 

Gobernador asiste a cumbre de la ONU; destaca la implementación de la economía circular y 

descarbonización de la industria.  

 
CQRO: PRESENTA NAVA RESULTADOS ANTE CONSEJO MUNICIPAL DE SEGURIDAD PÚBLICA 
El presidente municipal refrendó su compromiso personal y el de toda la administración con la seguridad del 
municipio.  
 
PA: LUCHA QUERÉTARO CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO: KURI 
A favor de la descarbonización y por el cuidar el medio ambiente se declaró el gobernador.   
 
P: LLAMADO DE KURI EN LA ONU A COMBATIR CAMBIO CLIMÁTICO 
El mandatario queretano presentó el Programa de Compensación de Huella de Carbono para combatir el 
deterioro ambiental; acudió a invitación del secretario general del organismo, António Guterres. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ACUDE MAURICIO KURI A CUMBRE MUNDIAL DE LA ONU SOBRE EL CAMBIO CLIMÁTICO 
En Querétaro se trabaja con acciones decididas y bajo la premisa de construir un futuro venidero en materia 
de cuidado del medio ambiente para disminuir los efectos del cambio climático, afirmó el gobernador 
Mauricio Kuri, al asistir a la Cumbre sobre la Ambición Climática, celebrada en el marco de la Semana del 
Clima con sede en las Naciones Unidas, Nueva York, que congrega a líderes mundiales. (N 2, AM 5, DQ 9) 
 
PRIMERAS ESTACIONES DE 5 DE FEBRERO SE ENTREGARÁN LA PRÓXIMA SEMANA 
El director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, informó que la próxima semana comenzarán a recibir las primeras 
estaciones para el transporte público de Paseo Cinco de Febrero. Puntualizó que el secretario de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas, Fernando González, se comprometió a entregar las primeras tres estaciones, de 
siete que se encuentran en construcción. (Fórmula Noticias) 
 
ARRANCAN PRUEBAS DE LA RUTA T-12 
La AMEQ ha iniciado la primera etapa de la implementación de la ruta T-12 en la Zona Metropolitana. Esta 
nueva ruta, que va desde avenida de la Luz hasta la estación Mirador, está siendo operada por mujeres 
conductoras y utiliza unidades de la marca Mercedes Benz adquiridas por la administración actual. (N 1 y 5, 
AM 3) 
 
INVIRTIERON 16.3 MDP EN PALOMAS 
El secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes, supervisó las obras de intervención integral en la calle 
Girasol, de la colonia Senegal de las Palomas, en San Juan del Río, donde el gobierno del estado invierte 
alrededor de 16.3 mdp. (…) Constató un avance del 75% en los trabajos, los cuales consisten en empedrado 
húmedo de los caminos por los cuales pasa mayor número de personas. (ESSJR 5) 
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VAN MIL 254 TESTAMENTOS DURANTE CAMPAÑA “SEPTIEMBRE MES DEL TESTAMENTO” 
Guadalupe Murguía, tituar de la SEGOB informó que ya se tiene un avance de mil 254 testamentos que se han 
elaborado en las notarías. Esto en el marco de la campaña “Septiembre Mes del Testamento” 2023. Aunado a 
ello, indicó que ya se han realizado diez testamentos agrarios durante este periodo. (ESSJR 5) 
 
HAY OTROS INVOLUCRADOS EN LA DOBLE EJECUCIÓN 
El fiscal Alejandro Echeverría, aseguró que tienen todos los elementos para señalar a más personas en el 
caso del homicidio de los dos policías municipales en Lomas de Casablanca. Pese a que, de los dos detenidos 
anunciados por este hecho, uno de ellos fue imputado por el homicidio de un hombre en un puesto de 
comida en la colonia Peñuelas. (PA 12) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
VOTO A FAVOR DE CELIA MAYA, POR SU TRABAJO: BOTELLO 
Tras referir que su voto a favor de la ex - candidata a la gubernatura de Querétaro por Morena fue por 
conocimiento de su desempeño en el poder Judicial del estado, el senador panista por Querétaro, Alfredo 
Boello, llamó a Celia Maya a asumir su nueva responsabilidad como integrante del Consejo de la Judicatura 
Federal de manera independiente del presidente y de los “poderes fácticos”. (CQRO 10) 
 
“CHELA” JUÁREZ SÍ CONTESTARÁ INFORME 
Por Karen Munguía 
Graciela Juárez sí postergará su salida de la Mesa Directiva para que sea ella quien reciba el segundo informe 
del gobernador Mauricio Kuri, confirmó Antonio Zapata, diputado local del PAN. Quien pidió no caer en más 
dimes y diretes y reiteró que la priista se mantendrá, al menos hasta el 30 de septiembre. (DQ, 7) 
 
VAN CON GERARDO ÁNGELES POR LA MESA DIRECTIVA 
Por Rossy Martínez 
Guillermo Vega, presidente de la JUCOPO de la Legislatura local, dio a conocer que el grupo parlamentario 
del PAN estará proponiendo a Gerardo Ángeles para que sea quien encabece la Mesa Directiva del Congreso, 
ahora que se avecina el cambio. (ESSJ 5, PA 5) 
 
ESTE AÑO ESTARÁ HOMOLOGADA LEY DE DESAPARECIDOS 
Por Gualita Jiménez 
El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LX Legislatura del Estado de 
Querétaro, Guillermo Vega, indicó que ya se iniciaron los trabajos de revisión y análisis, para la 
homologación de la Ley General en Materia de Desaparición y Búsqueda de Personas. (PA 5) 
 
DISCUSIÓN DEL ABORTO NO ES POR IDEOLOGÍAS, DICE OSPITAL 
Por Karen Munguía 
Los legisladores de Acción Nacional están confundiendo la discusión sobre la despenalización del aborto, 
pues no se trata de ideologías partidistas, si no de actualizar las normas con base en las sentencias emitidas, 
externó Paul Ospital, diputado local. (DQ 7) 
 
SUPERVISA GERMAIN GARFIAS OBRA POR LLUVIAS 
Después de que la lluvia que se registró el pasado domingo alcanzara la plancha de los tianguistas de Las 
Garzas, en San Juan del Río, el diputado local Germain Garfias hizo un recorrido por la zona para tomar 
registro de la falla, pues esta fue entregada apenas hace algunas semanas. (AMSJR 2) 
 

MUNICIPIOS 
 
LANZA LUIS NAVA ASISTENCIAAPP 
Este miércoles entró en operación la aplicación AsistenciaApp, a través de la cual se brindará asistencia 
personalizada a las personas que cuentan con una medida de protección por parte de la FGE, anunció Luis 
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Nava, presidente municipal de Querétaro. Dio a conocer en el marco de la cuarta sesión ordinaria del Consejo 
Municipal de Seguridad Pública, donde destacó la coordinación que se ha tenido con la fiscalía del estado, 
encabezada por Alejandro Echeverría. (DQ 8) 
 
MÉDICO CONTIGO LLEGÓ A 57 MIL 
En cinco años de gobierno han sido beneficiados más de 57 mil adultos mayores, mujeres embarazadas, 
personas con discapacidad, niñas, niños y adolescentes con el programa Médico Contigo, informó el 
presidente municipal, Luis Nava. Acompañado por su esposa y presidenta del Patronato Sistema Municipal 
DIF, Arahí Domínguez, convivió con vecinos de la colonia El Romerillal, que, en el marco de su Quinto 
Informe de Resultados, acudieron a la Jornada de Salud "Médico Contigo". (DQ 8, AM 4) 
 
ALCALDE DE SJR PRESENTA SU SEGUNDO INFORME  
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, dio a conocer los resultados de su 
administración, en el segundo informe de gobierno, en el que estuvo acompañado de la secretaria de 
Gobierno, Lupita Murguía, su esposa, Gina Sánchez, su mamá Esthela Valencia, así como su hija Wendolyn. 
(ESSJR 27) 
 
CABRERA SUPERVISA OBRAS EN TRES ZONAS DE SAN JUAN DEL RÍO  
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, realizó recorridos de supervisión de obras en 
el Parque Industrial Nuevo San Juan, Heraclio Bernal y La Valla. Roberto Cabrera reconoció que gracias a la 
inversión que se aplica en parques industriales se multiplica el número de familias que se incorporan a la 
seguridad social y a la formalidad. (EUQ 6, AMSJR 4) 
 
"AMEALCO POR TU SALUD" ATIENDE A 21 MIL 
Como parte de la difusión del segundo informe de gobierno del presidente municipal, René Mejía, declaró 
que se han visto beneficiados alrededor de 21 mil habitantes del municipio de Amealco de Bonfil, a través del 
esquema "Amealco por tu salud", el cual busca dotar de mejores servicios a la población de las zonas más 
apartadas. (ESSJR 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ANIVERSARIO DE LA NORMAL DEL ESTADO 
La Centenaria y Benemérita Escuela Normal del estado, "Andrés Balvanera", Unidad San Juan del Río, 
cumplió su aniversario número 44, desde que la institución se fundó en esta ciudad y lo celebró en grande. 
(ESSJR 16) 
 
PLANTEA RECTORA CONFORMAR PATRONATO PARA CREAR HOSPITAL UNIVERSITARIO 
La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García, informó que este lunes presentó un 
escrito dirigido al gobernador Mauricio Kuri, en el que expresó el interés de la UAQ en crear un hospital 
universitario, mediante la conformación de un patronato con instituciones de educación superior de la 
entidad que cuenten con programas en el área de la salud y en el que participen el gobierno y la iniciativa 
privada. (CQRO 1 y 6) 
 
DENUNCIAN FRAUDE EN LA ELECCIÓN DE LA SOCIEDAD DE ALUMNOS DE LA FCA -UAQ 
Estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ denunciaron que por segunda ocasión 
fue invalidada la elección de la sociedad de alumnos, señalan que la actual mesa pretende seguir en 
funciones, además que no han rendido cuentas sobre el destino de los recursos, denunció Majo Cazares, 
estudiante de la carrera de Actuaría. (N 6) 
 
PIDEN TRATO DIGNO PARA MIGRANTES 
A los migrantes se les debe tratar con respeto y dignidad, dijo Martín Lara, vocero de la Diócesis de 
Querétaro, al hacer referencia al movimiento de masas que se ha dado en México y otras partes del 
mundo. (DQ 11) 
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INICIAN DIÓCESIS Y UAQ ACTIVIDADES POR LA PAZ 
Para conmemorar el Día Internacional de la Paz, que se celebra cada 21 de septiembre, la Diócesis de 
Querétaro en coordinación con la UAQ, llevarán a cabo un programa de actividades los días 21, 22 y 23 del 
presente mes, teniendo por objetivo el fomentar la paz y las causas sociales, a través de la escucha y el 
diálogo con diferentes actores de la sociedad. (N 8)  
 
CIRT CELEBRA FOTO DE MARKETING 
Se llevó a cabo el Foro de Marketing “Estamos Al Aire”, organizado por la Cámara de la Industria de la Radio 
y Televisión, en el que se pudo confirmar la capacidad de convocatoria y vigencia que mantienen los medios 
de comunicación con sus audiencias y clientes, aseveró el director General de Respuesta Radiofónica, José 
Luis Rodríguez Aguirre. (Fórmula Noticias) 
 
YA TIENE FECHA LA CARAVANA MIGRANTE 
Ya existe fecha para la edición número 17 de la Caravana Migrante, será el 19 de diciembre, saldrá de 
Estados Unidos rumbo a tierras queretanas, informó Femando Rocha, presidente de Migrantes Unidos en 
Caravana. (EUQ 1 y 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Liderazgo. Camino a la reelección, Roberto Cabrera Valencia juntó para su informe en San Juan del Río a 
todos los grupos de la estructura panista: “duros”, “neos”, “anayistas”, “panchistas” y por supuesto “kuristas” 
con la misión de conjurar al fantasma de la 4T en el municipio de mayor avance morenista en el estado. 
Naranja. Oootro priista es el nuevo “fichaje” de Movimiento Ciudadano en Querétaro. Isidro Garay Pacheco, 
dos veces presidente municipal de Pinal de Amoles por el PRI, presentó su renuncia a la militancia tricolor y 
se integrará al partido naranja (casi rojo) de César Cadena. Pasado. Para no dejar lugar a dudas, Garay firmó 
su renuncia al PRI con tinta naranja y en la carta asegura que se va por “diferencias ideológicas con la actual 
dirigencia” de Abigail Arredondo. Pero la verdad es que hace mucho que Isidro se fue, pues en 2021 se sumó 
a la lista de alcaldes detenidos en funciones y fue encarcelado por peculado. O sea que una ganga, lo que se 
dice ganga… no está agarrando MC. (DQ, ESSJ) 
 
ACÁ ENTRE NOS 
Por Tania Palacios Kuri  
Menos huella y más bolsillo. Durante mucho tiempo se pensó que el bolsillo de los negocios y el cuidado 
del medio ambiente eran enemigos. Se decía que no podía existir uno con el otro, hoy no pueden existir uno 
sin el otro. Lo sostenible se veía caro, hoy sabemos que no, que de hecho las prácticas baratas en materia de  
medio ambiente salen muy costosas, no solo para la biodiversidad, los eco- sistemas y el planeta, también 
para la rentabilidad de las empresas. Como si fuera selección natural, la misma sociedad, las leyes y las 
futuras generaciones se encargarán de descartar a las empresas que no sean sostenibles. Hay una premisa: 
para invertir hay que ahorrar, si no queremos pedir prestado a las próximas generaciones. Uno de los 
ahorros más importantes es el que se hace en energía. La semana pasada el gobernador Mauricio Kuri y el 
alcalde Luis Nava entregaron kits fotovoltaicos en beneficio de quien mueve la carreta de la economía: 
MiPymes establecidas en el municipio de Querétaro. La descarbonización de la ciudad a través de la 
incorporación de energías limpias con paneles solares a las MiPymes es una acción que posibilita dos 
grandes avances, engordar el bolsillo de las empresas al tiempo que adelgazamos la huella de carbono. 
Necesitamos que las micro, pequeñas y medianas empresas incluyan el concepto de descarbonización en su 
vocabulario. El concepto de éxito en una empresa ha ido evolucionando y hoy hay ingredientes en el menú 
de la competitividad que son indispensables: Enfoque de sostenibilidad, el cómo se relacionan las empresas 
con el agua, la energía, la reducción de emisiones, esquemas de economía circular o de conciencia ambiental. 
Sentido innovador, dicen que innovar es la única ventaja competitiva sostenible en el tiempo. Visión a futuro, 
aquí entra el famoso MiPymes y la oportunidad histórica que tiene nuestro país con el tablero geopolítico, 
que nos puede abrir grandes posibilidades frente a la relocalización de empresas, contexto que tiene fecha 
de caducidad. Si bien México es un país emergente, tenemos el riesgo de no alcanzar a aprovechar la 
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relocalización de inversiones por tres factores: agua, infraestructura y energía. Capacidad de adaptación, no 
es la empresa más fuerte económicamente la que sobrevive, es la que mejor se adapta para evolucionar, la 
pandemia fue un muestrario. Enfoque humano, cumplir con estándares como la NOM 035 para tener un 
buen clima organizacional, prevenir la violencia de adentro para afuera, Y promover la poco atendida salud 
mental de los colaboradores. Tenemos empresas estresadas, México se encuentra entre los primeros lugares 
con el mayor número de personas con estrés. En un estudio realizado por la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) Se advierte que cerca del 29% de los trabajadores tienen 
jornadas excesivas, 10 cual desencadena consecuencias psicosociales severas. Estamos en un estado y un 
municipio competitivos, no por inercia, por sinergia, porque los desafíos económicos no nos limitan y los 
globales no los vemos lejos, los operamos de cerca, no los enfrentamos en solitario y esa es nuestra receta.  
Hay una premisa: para invertir hay que ahorrar, si no queremos pedir prestado a las próximas generaciones. 
Uno de los ahorros más importantes es el que se hace en energía. (DQ, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / TRAGEDIA 
Por Adán Olvera  
Ver las imágenes de decenas de vagones del ferrocarril repletos de migrantes de todas partes del mundo 
intentando cruzar nuestro país para llegar a la frontera norte e intentar ingresar a los Estados Unidos, 
debería de llevarnos a la reflexión de lo podrido que está el mundo y sus gobiernos. Esas son olas de 
migrantes que buscan llegar a los Estados Unidos, han llenado las líneas férreas y la respuesta de los 
ferrocarriles mexicanos, que más bien son empresas con capital estadounidense; es detener de manera 
temporal los trenes. Por lo pronto la operación de 60 vehículos está detenidos por cerca de 4000 migrantes 
que abordan los vagones intentan llegar a los Estados Unidos, es un importante aumento de migrantes, 
porque también el discurso en los Estados Unidos va cambiando conforme pasan los días por las campañas 
electorales y de hablar de México, también vamos para lo mismo. Lo malo del asunto es que hay muerte de 
migrantes, hay lesionados por intentar trepar el ferrocarril; hay intentos de estampidas, cientos de 
migrantes intentan sobrevivir en nuestro país y continuar su camino y la crisis está en Guanajuato, 
Chihuahua, Zacatecas y un número importante de localidades de nuestro país. Qué hacen los gobiernos de 
Centroamérica y el Caribe para no expulsar a tantas personas, sus políticas para el desarrollo de las personas 
no son eficaces son para beneficio de la clase política y son para beneficio de los amigos y socios de sus 
tropelías. En México, como en otros países de este continente desde hace décadas expulsamos personas por 
la falta de oportunidades y `por las crecientes desigualdades que no cambian y que no se ve una mejor 
esperanza con los gobiernos de la transformación y es que estamos igual o peor de endeudados y con más de 
la mitad de la población en pobreza y esa realidad no se puede ocultar. Ya vienen campañas y todos volverán 
a vender esperanza y mover emociones, de las soluciones luego hablamos. DE REBOTE Hoy estará la recién 
nombrada consejera de la Judicatura Celia Maya, compareciendo ante reporteros y escucharemos a una 
fortalecida morenista, con lo que eso signifique. (DQ, ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
Con el ejemplo. El gobernador Mauricio Kuri fue el único mexicano invitado a la cumbre sobre la ambición 
climática de la ONU para exponer las políticas ambientales implementadas en su Administración para cuidar 
el medioambiente. El mandatario presentó las dos estrategias aplicadas en su gestión: el impuesto ambiental 
y la economía circular. Además, estableció ante las potencias representadas en la ONU que en Querétaro se 
busca atraer a empresas socialmente responsables, comprometidas con generar empleos y economía sin 
dañar el medioambiente. Doble de seguridad Antes de su segundo informe, el quinto como alcalde de 
Querétaro, Luis Nava anunció que en materia de seguridad ha cumplido con la promesa de duplicar la 
capacidad instalada en tecnología, videocámaras y vigilancia. En cinco años se pasó de 600 a 6 mil cámaras 
conectadas a más de mil kilómetros de fibra óptica, se incrementó de dos a ocho subcomandancias y existe 
una mayor capacidad de respuesta a las llamadas de emergencia. Para el alcalde, aún no es suficiente. Se 
baja Reconociendo que no es el momento idóneo, Guillermo Vega, diputado local del PAN, se descartó como 
candidato al Senado para el 2024. Pese a ser una de sus aspiraciones, el legislador panista declaró que hay 
perfiles mejor posicionados, y es cierto. La fórmula al Senado es una de las más solicitadas y son varios en el 
PAN los que buscan aparecer en la boleta. (AM) 
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BAJO RESERVA  
Cercan la entrada a Querétaro. Desde las primeras horas de ayer, la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
que encabeza, Iovan Pérez, colocó un operativo especial en las casetas que están a la entrada de Querétaro, 
con el fin de apagar cualquier foco rojo con llegada de los baristas del América, equipo que por la noche jugó 
contra los Gallos. A don Iovan se le vio al mediodía en la caseta de Palmilla haciendo guardia en este 
operativo especial que se montó durante todo el día. Si el anterior titular de la dependencia, Miguel Ángel 
Contreras Álvarez, nos dicen, hubiera entendido de que era más importante trabajar y dar resultados que 
andar de fiesta en Acapulco, seguramente seguiría en su puesto, pero el puesto, nos refieren, le quedó grande 
y eso quedó evidenciado con los hechos del SM, con la trifulca entre seguidores de Atlas y Gallos. Cría 
cuervos  "Cría cuervos y te sacarán los ojos", es un dicho popular que se refiere a la ingratitud de las 
personas. Este cuadro, nos dicen, caracteriza al morenista. Héctor Magaña, quien se formó políticamente con 
el exalcalde de Tequisquiapan el priista Luis Antonio Macias. Al paso de los años Héctor rompió con Macias y 
en la pasada elección ambos fueron contendientes a la alcaldía de Tequis y para el 2024, nos comentan, se 
podría repetir que ambos compitan por el mismo cargo. Lo que nos dice que Magaña ahora es adversario de 
su mentor, a quien buscará quitarle votos. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Kuri, en la cumbre… Que, tras resaltar en redes sociales que ya se encontraba en Nueva York para asistir a 
la Cumbre sobre la Ambición Climática, de la Asamblea General de la ONU, a la que únicamente nueve 
estados fueron invitados a nivel mundial, Querétaro entre ellos, el gobernador Mauricio Kuri aprovechó para 
tomarse ‘selfies’. Las fotografías fueron, nada más ni nada menos, que, con el secretario general de la ONU, 
Antonio Guterres; el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau; el presidente de España, Pedro Sánchez, y el 
exsecretario de Estado y enviado especial presidencial en clima de los Estados Unidos de América, John 
Kerry. “Lo veo bien”, AMLO sobre designación de Celia Maya “Lo veo bien, lo veo bien porque la señora Celia 
Maya ya fue magistrada en el Tribunal Superior de Justicia de Querétaro y es una mujer recta, una abogada 
recta”, dijo ayer en la mañanera el presidente Andrés Manuel López Obrador a pregunta expresa sobre su 
opinión en torno a la designación de la excandidata a la gubernatura por Morena, una mujer cercana a él, hay 
que recordar, como integrante del Consejo de la Judicatura Federal (CJF). Y aprovechó para reiterar la 
importancia de reformar al poder Judicial, “porque sí hemos avanzado mucho en la transformación, pero el 
poder Judicial se quedó en la época de Salinas y de Diego, se quedó anclado”; tras recordar que “fracasó” al 
proponer a cuatro ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), porque de cuatro, dijo, “dos 
se fueron al bloque conservador”. Antes de Xóchitl, yo no veía nada: Francisco Domínguez. Aunque se dijo 
respetuoso del resto de quienes aspiraron a convertirse en candidatos a la Presidencia de México por parte 
de la oposición, el exgobernador panista Francisco Domínguez manifestó que “no veía nada” antes de la 
elección de Xóchitl Gálvez como candidata del Frente Amplio por México. Tras señalar que respalda al 100 
por ciento a Xóchitl, indicó que hace tres meses la actual senadora no se encontraba en el “radar” para ser la 
candidata a la Presidencia de la República en el proceso electoral del 2024; no obstante, puntualizó que, hoy 
en día, se posiciona con una diferencia de un dígito de quien aspira por el Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena). “Yo la felicito muchísimo, porque antes de Xóchitl, yo no veía nada, respetando a los que 
habían alzado la mano en una competencia fuerte como lo vemos en Morena. Como ella dijo la semana 
pasada, arrancó, no estando en el radar, a dos dígitos de Morena y ya está a un dígito”. Por otro lado, subrayó 
que abonaría la suma de Movimiento Ciudadano al Frente Amplio por México y, sobre el excanciller Marcelo 
Ebrard, quien fue aspirante a la coordinación de Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, refirió: 
“Marcelo es un tipo muy respetable, pero hay que esperar su decisión. Y, conociéndolo, lo va a hacer con 
mucha madurez”. (CQRO 2) 
 
RUMBO AL SIGUIENTE NIVEL 
Por Carlos Contreras  
Paquete económico 2024. En días pasados, el secretario de Hacienda de nuestro país entregó a la Cámara 
de Diputados los Criterios Generales de Política Económica para el ejercicio fiscal 2024; dicho documento 
contiene, entre otras cosas, la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación. En términos 
coloquiales, el documento constituye lo que comúnmente es conocido como El Paquete Económico 2024. (...) 
(EUQ) 
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CONSEJO MUNICIPAL DE SEGURIDAD: CONSOLIDA LUIS NAVA RESULTADOS EN LA MATERIA 
El bien más preciado que tenemos los queretanos se llama seguridad. Si bien no estamos exentos que 
sucedan cosas, tomando en cuenta el contexto nacional de violencia que se vive en el país, Querétaro se 
precia, todavía, de ser una ciudad con estándares de seguridad aceptables que ya se quisieran tener en 
muchas, muchísimas otras regiones de México. A propósito del tema, ayer el alcalde Luis Nava, quien el 
próximo domingo 24 de septiembre presentará ante el H. Ayuntamiento su segundo Informe de Gobierno en 
cinco años al frente de la capital, encabezó el Consejo Municipal de Seguridad Pública realizado en el Centro 
de Comando, Control, Comunicación y Cómputo C4. Ahí, ante más de 250 invitados, entre representantes de 
la sociedad civil, profesionistas y medios de comunicación, se presentó este que es uno de los centros de 
videovigilancia más grandes en Latinoamérica, se dieron datos sumamente relevantes. Le cuento. En los 
últimos 5 años, el gobierno de Luis Nava logró reducir en 20.8 puntos porcentuales la percepción de 
inseguridad, según datos del propio Inegi que reflejan la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana 
(ENSU), durante este tiempo. Otro dato, que sin duda es relevante, es que a tres años de la entrada en 
operación del C4, ya se tienen más de 6 mil cámaras de video vigilancia en operación en las siete 
delegaciones y van por más. Ni duda cabe que en el tema de seguridad no basta uno, dos o más trienios 
municipales. Sin embargo, a fuerza de ser sinceros, el gobierno de Nava ha dejado las bases y un legado muy 
importante en la capital para no aflojar ni un ápice este que debe seguir siendo el mayor bien que tenemos 
los queretanos. (CQRO) 
 
CELIA MAYA MOVIÓ EL TABLERO ELECTORAL DE MORENA 
Por Andrés González 
La queretana ha estado toda su vida formando parte del Poder Judicial del Estado de Querétaro. La 
noticia de que Celia Maya García había sido nombrada integrante del Consejo de la Judicatura Federal, fue 
bien recibida por la mayoría de la militancia de Morena Querétaro, si bien otro grupo lo festinaron por la 
simple razón de que, con ella, aumentaron sus posibilidades de alcanzar una nominación como candidatos, 
candidatas, para el senado de la República representando a Querétaro. El nombramiento – nadie lo duda – ha 
sido con merecimientos de sobra. Y la votación para esta consejería lo dice todo. Se obtuvieron en el senado 
70 votos a favor, 31 en contra y dos abstenciones. Entre los votos a favor hubo votos de senadores del PRI, 
como Manuel Añorve, Ángel García y Verónica Martínez, pero también del PAN, como Roberto Moya, nuestro 
muy conocido Alfredo Botello y Estrella Rojas. Y la protesta le fue tomada inmediatamente por la presidenta 
de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera que vendrá a cubrir la vacante que dejó en el 2021 
Loretta Ortiz Ahlf, que asumió el cargo de ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El nuevo 
cargo de la queretana tiene una duración de cinco años. Y si bien se había tardado este nombramiento, 
llegó en el momento preciso, justo cuando Celia ya había externado el interés personal por buscar la 
candidatura al senador por su partido Morena. “Me inscribiré para el proceso de la consulta”, me dijo. No fue 
necesario porque el cargo llegó justo antes de cualquier inicio de proceso electoral. ¿Cuál es el objetivo del 
Consejo de la Judicatura Federal?. El Poder Judicial – tan acosado en estos días por el presidente – tiene 
como objetivo garantizar la administración, vigilancia, disciplina y carrera judicial, que permitan el 
funcionamiento de Juzgados de Distrito y Tribunales de Circuito para asegurar su autonomía, así como 
vigilar la objetividad e independencia de sus integrantes, a fin de coadyuvar a una justicia pronta, completa, 
gratuita e imparcial. Esa es la “elevada” teoría por la que fue creado el Consejo de la Judicatura Federal. Lo 
demás – por estar integrada por humanos – puede tener variaciones. Sin embargo, este nombramiento tuvo 
muchas razones de ser. Primero, porque la queretana ha estado toda su vida formando parte del Poder 
Judicial del Estado de Querétaro. Es algo que, desde luego, no le es ajeno. Al haber manifestado con 
anterioridad su intención de buscar el senado, este nombramiento vino a mover el tablero de los aspirantes 
que para este cargo tenía no solo Morena, sino también el Partido Verde. Y más al ya saberse la coordinadora 
de la 4T para buscar la presidencia de la república y que recayó por encuesta en Claudia Sheinbaum Pardo. 
De la ahora aspirante a la presidencia del país y según fue notorio en la visita que a Querétaro realizara, uno 
de los políticos más cercanos y operadores para acercarle seguidores, fue el diputado Ricardo Astudillo 
Suárez del Partido Verde, que llevó el peso mayor para la operatividad de esta visita. Además, Claudia lo 
identifica perfectamente. Pero no es el único suspirante, porque esa misma intención y para el citado cargo, 
ha dicho “esta boca es mía” el queretano Santiago Nieto Castillo, si bien de este su compromiso mayor era 
con Marcelo Ebrard, de quién fue aquí su coordinador. Aun así, no creo que la intención haya cambiado. Y si 
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Celia “se cayó para arriba”, su lugar como aspirante al senado por Querétaro podría ser ocupado por otra 
mujer y que podría ser Carmelita Gómez Ortega, a quién se le ha escuchado el interés por buscar esta 
posición. Merecimientos y carrera de partido, por supuesto que los tiene. También se ha mencionado al 
actual senador Gilberto Herrera Ruiz quién estaría buscando la reelección, sin mayores merecimientos 
porque desde esa posición, poco o nada ha hecho por Querétaro. Vamos, ni siquiera por la UAQ de la que fue 
rector y a la que le han pegado durísimo el recorte de los recursos para educación superior. Descártelo. Celia 
Maya, amén de tener una carrera sin mancha en el TSJ del estado, ha sido candidata a gobernadora hasta por 
tres ocasiones. La primera de ellas fue en el año 2003, apoyada por el PRD. Lo intentó nuevamente en el año 
de 2015 y en las elecciones del 2020 lo intentó por tercera ocasión, cuando también en el año de 2018, fue 
propuesta por el presidente AMLO como candidata a ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
que tampoco alcanzó. Oficio, conocimiento y no se diga protección del presidente, por supuesto que los tiene. 
(CODICE INFORMATIVO) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Mauricio Kuri no se quedó con las ganas y presumió en sus redes sociales sus selfies con personajes como 
John Kerry y Justin Trudeau, con quienes coincidió en la cumbre mundial de la ONU sobre cambio climático. 
Nos dicen que el mandatario queretano puede presumir ser el único gobernador del país en acudir al evento 
y en calidad de invitado del secretario general del organismo internacional, António Guterres. Luis Nava ha 
impuesto como sello característico en su administración la seguridad. Por ello, no comentan, es este el rubro 
al que más le ha invertido el alcalde capitalino para contar con infraestructura, tecnología y una policía bien 
preparada y equipada, lo que le ha permitido, en los últimos 5 años, reducir en 20.8 puntos porcentuales la 
percepción de inseguridad según datos de la ENSU del Inegi. Edgar Pérez González, quien hace dos años y 
dos meses accedió a la dirección de la facultad de Derecho de la UAQ, anunciará hoy su aspiración a la 
rectoría de la casa de estudios. Nos dicen que quien lo impulsa a buscar el cargo es la Magistrada del 
Tribunal Superior de Justicia y exdirectora de esa misma Facultad, Gabriela Nieto Castillo. Veremos si le 
alcanza. Aniversarios pocos se van a acordar, pero mañana, 22 de septiembre, se cumplirán 20 años de la 
inauguración del Centro Cívico por parte del entonces presidente municipal de Querétaro, Rolando García 
Ortiz. Es muy probable que la efeméride pase desapercibida, ojalá que no sea así. (P) 
 
FUEGO AMIGO  
El América derrotó a los Gallos Blancos, victoria que coloca a las Águilas en el liderato general de la Liga MX; 
el conjunto queretano inició ganando, pero perdió el orden y no pudo contener al conjunto americanista en 
la segunda parte. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
¿Y A QUIEN MANDARÁN AL II INFORME? Hay expectación por saber quién representará al presidente 
López Obrador en el segundo informe del gobernador Mauricio Kuri el próximo día 30. Y es que al primero 
envió a la entonces secretaria de Economía Tatiana Clouthier y antes, a la toma de posesión, al canciller y 
aspirante presidencial Marcelo Ebrard. Ambos ya están fuera del gabinete. ¡Ups! Agua de la presidencia no 
tiene persistencia. (PA) 
 
CARRILERA 
Por Sergio A Venegas Alarcón   
Los idus de López Obrador. Que instalaría aquí la Secretaría de la Función Pública. El pueblo quiere 
continuidad, dice Claudia Sheinbaum. Ya no hay frijol, puro gorgojo, asegura Xóchitl Gálvez. Me apuesta 
Perea que Gilberto irá para Corregidora. Lo que no fue no será. El 11 de marzo de 2018, unos meses antes 
de las elecciones presidenciales, el candidato Andrés Manuel López Obrador se reunió con un grupo de 
empresarios en Juriquilla y ahí anunció la descentralización del gobierno federal y el traslado de la 
Secretaría de la Función Pública a nuestro estado, cosa que, como ya sabemos… no ocurrió.  Le acompañaban 
tres de sus colaboradores más cercanos: Alfonso Romo, futuro jefe de la Oficina de la Presidencia, Irma 
Eréndira Salazar, próxima titular de la Función Pública y Ricardo Monreal, seguro coordinador de la mayoría 
de Morena en el Senado. Ninguno de los tres está ya en esos puestos. Alfonso Romo lo asesora desde 
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Monterrey, sin cargo. Irma Eréndira quién sabe dónde ande. Y Monreal, una de las seis corcholatas de la 4-T, 
tal vez sea diputado federal y repita como coordinador, pero en San Lázaro. Y es que, señoras y señores, el 
zacatecano quedó en quinto lugar según la encuesta de Morena y, como había dicho que prefería “ser nada” 
antes que incomodar al presidente, ya hasta declinó competir por la capital, en donde todo hace suponer la 
encuesta y la tómbola apuntan hacia García Harfuch. Pero volviendo al 11 de marzo del 2018, muy presente 
tengo yo, a menos de cuatro meses de las elecciones se olía el triunfo de López Obrador. “Aquí ya nomás falta 
la hornilla para ser panadería” soltó el ex presidente de la Canacintra, Mario Foyo Fernández ante este 
escribidor, al ver a tantos militantes del PAN reunidos para escuchar al puntero de la carrera presidencial, el 
candidato de Morena, Andrés Manuel López Obrador, en el encuentro con alrededor de 300 empresarios, 
celebrado en el Salón Santa Rosa de Juriquilla. Ahí en el antiguo boliche, El Peje hizo chuza y les tiró a los 
pinos con una bola de señalamientos en contra del gobierno de Enrique Peña Nieto, celebrados con aplausos 
por los panistas, priistas, perredistas y miembros de la iniciativa privada, aunque advirtió que era 
demagógico eso de meterlo a la cárcel, porque un presidente sólo podía ser enjuiciado por traición a la 
patria. -Es pura demagogia del candidato del PAN, el de los moches, Ricardo Anaya, que es parte de la misma 
corrupción y antes no salía de Los Pinos. Así lo oyeron, entre otros, el desarrollador Juan Germán Torres 
Landa, el presidente de los industriales Jorge Rivadeneyra, el rector de la Universidad Anáhuac, Luis Alverde, 
la aspirante a diputada local Teresa Calzada Rovirosa, el asesor financiero “Pepón” Escobar y hasta el 
inolvidable y querido presidente del Cuerpo de Bomberos Voluntarios, David Vallarino, presente tal vez por 
aquello de los pronunciamientos incendiarios. Ahí estaban también los dirigentes locales de Morena, como 
Carlos Peñafiel Soto, Jesús Méndez Aguilar y la hoy integrante de la judicatura federal, Celia Maya 
García.Venía el candidato presidencial de un encuentro privado con la estructura de su partido en el Hotel 
Real de Minas, en donde hizo la presentación del mejor fichaje de la temporada: Gilberto Herrera Ruiz, ex 
rector de la UAQ, candidato al Senado de la República. Acá en el antiguo boliche el público aguardaba 
impaciente, escuchando canciones con Raphael y su “gran noche”, bebiendo café, refrescos o agua, mientras 
se sorprendían los unos a los otros de las apariciones tricolores: “Mira ahí están los sanjuanenses Polo 
Peralta, Armando Sinecio y Chano Ugalde. Y por allá el también priista Juan Carlos Corbella, cercano a 
Mauricio Ortiz, que ahora está a préstamo y le coordina a Adolfo Ríos, candidato a la alcaldía capitalina, que 
no va a venir porque se fue a Veracruz, según le comenta al ex diputado tricolor Diego Foyo”. Bueno, eso era 
hace casi seis años. -BALAS DE SALVA- Va de cuento. Dijo López Obrador en 2018. Que va a acabar con la 
corrupción porque si el presidente no es corrupto no lo serán ni los gobernadores ni alcaldes. Así de sencillo. 
Que en su gobierno no subirán los impuestos porque todo se financiará ahorrando lo que se roban 
actualmente y que según el Banco Mundial asciende al 20 por ciento del presupuesto, o sea como un billón. 
Nosotros, corrigió, pensamos que es menos, el 10 por ciento, 500 mil millones. Que está en contra de la pena 
de muerte, porque cree en la vida, en el perdón (no en el olvido) y en la regeneración de las personas. Los 
malos pueden convertirse en buenos y al revés. Que creará una red de tutores con los empresarios para 
revivir la figura de los aprendices y que los jóvenes no anden en la calle sin trabajar ni estudiar. El gobierno 
va a pagar para que se les enseñe. ¡Becarios sí, sicarios no! exclamó. Que va a apoyar como nunca al campo y 
que la fiscalía anticorrupción es pura faramalla, lo mismo que el instituto de la transparencia que acaba de 
resolver que lo de Odebrecht es información reservada y secreta. Que el presidente Peña está más 
desacreditado que el PRI o mejor, que el PRIAN y por eso Anaya piensa que gana puntos diciendo que lo va a 
meter a la cárcel. Eso es imposible, pura demagogia. Un presidente sólo puede ser enjuiciado por traición a la 
patria. Así se estableció desde la Constitución de 1857 y fue confirmado aquí en la de 1917 para sostener el 
régimen presidencialista. Que él denunció a Peña por traición a la patria cuando la reforma fiscal y 
archivaron su propuesta, porque al fin y al cabo el verdadero culpable es Videgaray, que lo “ensartó”. Que él 
sí va a proponer un cambio al 108 constitucional para que un presidente en funciones pueda ser enjuiciado 
por corrupción, porque ahorita no es posible. Volvería sobre el tema en la sesión de preguntas y respuestas, 
en donde una mujer que identificada solamente como Ana Laura le preguntó si es cierto el rumor de que ya 
pactó con Peña para que lo deje ganar. -Yo no he dicho ni diré que lo meteré a la cárcel. No quiero la 
confrontación. Ya padecimos a un presidente antidemocrático y autoritario, Vicente Fox, que llegó por la vía 
democrática y luego la canceló. Nos hizo mucho daño, porque un presidente si se lo propone puede hacer y 
mucho. A mí lo que me interesa es sacar adelante al país. Lo que queremos es que se respete el voto. Y no 
vamos a pactar con nadie, que eso quede claro. Insistió en que no es cierto que Anaya vaya a meter a la cárcel 
a Peña. Son parte de lo mismo y siempre se ponen de acuerdo, pero se llevan fuerte y yo los estoy llamando a 
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que se serenen. El problema es que el candidato del PAN, el de los moches, se les salió del huacal. Antes no 
salía de Los Pinos. El tema de la lucha contra la corrupción dominó la presentación de AMLO, sobre todo 
cuando un grupo de mujeres señaló que en Querétaro había grandes corruptelas y que desde octubre 
denunciaron ante la fiscalía estatal los negocios del candidato presidencial del PAN y no les hicieron caso. -
Eso va a cambiar, respondió El Peje. Y así, a lo largo de casi dos horas, en un sábado de boliche, Andrés 
Manuel López Obrador se la pasó haciendo chuza, tirándole a los pinos, bajo la mirada de su jefe de prensa 
de siempre, César Yáñez, hoy subsecretario de Gobernación. Lo que no fue no será. -LAS SOLDADERAS- 
Claudia y Xóchitl. Sheinbaum y Gálvez, las candidatas a la Presidencia de la República -o coordinadoras de 
la 4T y el Frente Amplio- se reunieron este martes con sus legisladores. La primera para agradecer al grupo 
parlamentario de Morena el respaldo al presidente Andrés Manuel López Obrador, haciendo “reformas 
fundamentales en la Constitución y distintas leyes que fortalecen los derechos del pueblo de México, la 
independencia, la soberanía energética, así como la libertad y la democracia”. La segunda para presentar el 
proyecto alterno de presupuesto de egresos, en donde soltó: Me pude imaginar muchas cosas, pero nunca 
estar frente a ustedes para decirles que estábamos mejor cuando estábamos peor. Antes era frijol con 
gorgojo, ahora, puro gorgojo. Una y otra fueron ovacionadas, claro, con sus discursos. Predecibles. 
Sheinbaum ofreciendo la continuidad. Gálvez un país con rumbo. -PUERTA DEL CUARTEL- Claudia. La 
aspirante oficialista, a quien se ve ya como la sucesora, resaltó “la unidad de todos los liderazgos del 
Movimiento de la Cuarta Transformación, incluyendo a quienes encabezan las gubernaturas de Morena, 
presidencias municipales, regidurías, diputaciones federales y locales, que representan a la gran mayoría del 
pueblo mexicano”. Y es que, en ellos, aunque no lo dijo, se fundamenta en buena la medida la expectativa de 
triunfo y el proyecto que, asegura, “representa la fuerza de la razón porque el pueblo de México quiere la 
continuidad”. Para garantizar esa continuidad está ella. Tanto que, adelantó Sheinbaum, el cierre del 
gobierno del presidente López Obrador “será estelar por los grandes cambios, por la hazaña histórica que ha 
logrado y porque en el 2024 vamos a ganar la Presidencia de la República, el Senado, las diputaciones, 
gubernaturas y presidencias municipales”. Finalmente anunció que están abiertas las convocatorias para 
quienes deseen participar en las coordinaciones de defensa en las entidades federativas, con la advertencia 
de que “todos tienen derecho a inscribirse, pero habrá una encuesta y, de mi parte y de todos los que forman 
parte de los gobiernos y del partido, no podemos participar apoyando a una u otra persona.  Decidirá el 
pueblo de México, eso es la encuesta y está en los Estatutos”. Y la tómbola. -BALA DE PLATA- Gálvez. Xóchitl 
vestida de Xóchitl y acompañada de los coordinadores parlamentarios del Frente Amplio por México, dijo lo 
del gorgojo, pero defendió las pensiones a los adultos mayores, becas para jóvenes y estudiantes de nivel 
medio superior y otros programas sociales, de los que reconoció su importancia. Luego presentó su paquete 
económico alternativo y con rumbo, porque en su opinión, todos los paquetes económicos del sexenio han 
sido, pues a veces un poco malos, pero este se voló la barda. Es un presupuesto irresponsable, 
desequilibrado e iluso. Sin solidez financiera, no fomenta el crecimiento económico. En campaña dijo que 
creceríamos al 4% anual, y en 6 años no alcanzaremos el 1% promedio anual. Para empezar, apuntó Gálvez, 
nos endeuda, la deuda pública se incrementará 12.3% respecto a 2023 y cuando acabe el sexenio deberemos 
127 mil pesos por persona. Es casi un robo en despoblado. Mete una deuda sin precedentes de 1,800 
millones de pesos. 5.4% del PIB. Y propone un déficit primario de 1.2% del Producto Interno Bruto. Quieren 
gastar lo más que se pueda. Pero el problema no ese, el problema es gastar lo que no se tiene, lo que no les 
cuesta. Es como pedir fiado en la tienda y obligar al vecino a pagar la cuenta de los intereses. En si opinión 
“Morena, derivados y conexos rapaces, proponen un presupuesto que trae cochupo. Como su candidata no 
emociona, le hacen un presupuesto para cooptar el voto a través de condicionar los programas sociales. No 
se han dado cuenta, pero la esperanza ya cambió de manos. Y como el pueblo pone y el pueblo quita, no le 
agarren mucho amor a sus oficinas que los traemos bien cerquita”. Al término de su larga exposición 
puntualizó que “Viene el momento de la gran definición, un país a la deriva, con un gobierno enfermizo, 
tuerto y sordo. O un país con rumbo, con un gobierno vigoroso, que vea y escuche. Un país de odio, o un país 
de amor para todas y todos”. Tendremos presidenta. Claudia o Xóchitl. -¡FOGONAZO!- Reto. Luego de que 
aquí adelantamos la posibilidad de que el senador Gilberto Herrera Ruiz sea candidato a diputado federal de 
Morena por el distrito 1, el de la Sierra Gorda, recibí una apuesta de El Pueblo. No del bueno y sabio, sino el 
abogado Antonio Perea, así apodado porque es de El Pueblito. “El próximo candidato de Morena a la 
Presidencia Municipal de Corregidora -me dice- será Gilberto. Lo único que lo detendría es que Claudia, 
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ganando la elección, lo llame al gabinete ampliado. Te apuesto una comida”. La acepto. Porque yo tengo otros 
datos. (PA) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Ampliación. Si el mes del testamento se ampliara otro periodo, además de ser un gran logro de Lupita 
Murguía, es sumamente benéfico para la población a fin de no heredar problemas y proteger sus bienes… 
ojalá. (N) 
 
LA AMENAZA EXISTENCIAL  
Así calificó el gobernador Mauricio Kuri González, como una amenaza existencial el cambio climático, 
durante su intervención en la Cumbre sobre la Ambición Climática, celebrada en el marco de la Semana del 
Clima con sede en las Naciones Unidas, Nueva York, que congrega a líderes mundiales y donde aseveró que 
requiere la cooperación global y acciones decididas a nivel local, dado que el planeta enfrenta desafíos sin 
precedentes. Querétaro es uno de los nueve gobiernos subnacionales (estatales) que participan en esta 
cumbre donde el Secretario General de las Naciones Unidas, Antonio Guterres, puso la vara muy alta al 
señalar que esta Cumbre Mundial busca una justicia ambiental, “con la participación de activistas que no se 
callan, alcaldes tratando de llegar a cero emisiones de carbono y gobiernos protegiendo a los más 
vulnerables; foro donde se proyecta, lograr acuerdos, pactos, a fin de eliminar combustibles fósiles y llegar a 
cero emisiones”. Pese a que la tendencia global es dejar de emplear combustibles fósiles en países como el 
nuestro existe un gran contraste pues mientras el gobierno federal pondera y le apuesta al uso de 
combustóleo y carbón para generar electricidad, gobiernos como el de Querétaro tienen una importante 
agenda para fomentar la industria limpia, descarbonizar la economía y cuidar en todos los rubros el medio 
ambiente. Por ello Guterres, afirma que el enfoque de estos eventos es buscar soluciones climatológicas, 
pues de seguir así, dijo, se corre el riesgo de transitar hacia un mundo peligroso e inestable. El planteamiento 
del secretario general de las Naciones Unidas, de que mientras algunas empresas bloquean el cambio de cero 
emisiones por intereses propios, los países más pobres están enojados porque sufren por una crisis 
climatológica que ellos no crearon. Recalcó “el futuro no está arreglado es para líderes como ustedes que lo 
escriban, aún podemos limitar el aumento climatológico a 1.5 grados, construir unas paredes verdes, aire 
limpio, trabajos verdes y poderes verdes accesibles para todos”.  Al respecto, el ejecutivo estatal, destacó que 
en Querétaro se trabaja con acciones decididas y bajo la premisa de construir un futuro venidero en materia 
de cuidado del medio ambiente para disminuir los efectos del cambio climático. Lo mejor es que en 
Querétaro hay praxis y que su gobierno se enfoca a instaurar la construcción de un futuro que mitigue los 
efectos del cambio climático, a través de la implementación de políticas y programas ambiciosos que tienen 
como pilares fundamentales, la economía circular y la descarbonización de la economía.  Mauricio Kuri 
González habló a nombre de Querétaro y de México y celebró ser parte de este esfuerzo compartido y cómo 
no, ser uno de los nueve gobiernos subnacionales convocados en el mundo, sí es un gran reconocimiento 
internacional. (N) 
 
EN LA MIRA 
Agenda ambiental. El gobernador Mauricio Kuri asistió ayer a la Semana del Clima en Nueva York, donde 
expuso los trabajos para mejorar el medioambiente en Querétaro. La presencia de Querétaro en estos 
eventos internacionales sin duda alguna hace que la entidad tenga el foco internacional y se pueda difundir 
sus mejores prácticas, para que otras regiones repliquen las políticas públicas que se realizan. En este 
sentido, en nuestra edición de hoy le llevamos los pormenores de esta visita relámpago del gobernador al 
país vecino. Además, con motivo de los festejos patrios le llevamos a usted un panorama sobre la derrama 
económica obtenida por el sector restaurantero, que implica, en los hechos, una recuperación total de este 
gremio, tan golpeado por la pandemia. (AM) 
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